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25 июня 2018 года в ДК «Нефтяник» в Тю-
мени состоялась встреча кандидатов для 
участия в предварительном голосовании 
партии «Единая Россия» по выборам губер-
натора Тюменской области с партийным ак-
тивом.

К партийному активу обратились времен-
но исполняющий обязанности губернатора 
Александр Моор и депутаты Тюменской об-
ластной Думы Владимир Нефедьев и Фуат 
Сайфитдинов.

Все кандидаты отметили, что Тюменская 
область – один из тех регионов Российской 
Федерации, которые предопределяют эко-
номическое и социальное развитие всей 
страны. Выборы губернатора такого регио-
на – это серьёзная общественно-политиче-
ская задача. Избранный глава обязан сбе-
речь всё, чего достигла область за послед-
нее время, и обеспечить её дальнейшее раз-
витие и движение вперёд.

По словам Александра МоорА, своё ре-
шение о выдвижении он тщательно проду-
мал, и обозначил следующие направления 
деятельности по развитию Тюменской об-
ласти.

«В регионе сделано немало. Появились 
такие новые отрасли промышленности, 
как нефтехимия, металлургия, фармацевти-
ка. Оживился малый бизнес. Удалось запу-
стить программу благо устройства дворо-
вых территорий, усовершенствовать рабо-
ту городского транспорта, выстроить про-
зрачную систему капитального ремонта 
домов. Самый главный результат – 86 про-
центов тюменцев довольны жизнью в сво-
ём регионе.

Прежде чем перейти к конкретным циф-
рам и планам, обозначу пять принципов, на 
которых я буду строить в дальнейшем свою 
работу.

Первый. Тюменская область – это реги-
он, отличительной чертой которого всегда 
являлось стремление двигаться вперёд, не 
бояться трудностей, быть проводником все-
го нового и передового.

Обещаю, что в случае моего избрания гу-
бернатором этот принцип останется глав-
ным и определяющим в жизни нашей об-
ласти.

Второй. Крайне важным для себя считаю 
иметь хорошо отлаженную обратную связь 
с жителями. Руководитель должен знать, 
чем живут люди, какие проблемы их волну-
ют, какие перспективы они перед собой ви-
дят, чего ждут от власти. Именно это знание, 
достоверное, полученное непосредствен-
но от людей, является непременным усло-
вием принятия правильного управленче-
ского решения, взвешенного до мелочей.

Третий принцип. Я выступаю за широкое 
обсуждение важнейших для региона про-
блем, за вовлечение в процесс выработки 
управленческих решений гражданского об-
щества в самом широком его понимании, 
приветствую дискуссии и диалоги.

Но после того, как решение принято, все 
силы должны быть брошены на его испол-
нение. Только так мы получим результат, 
ощутимый для каждого жителя области.

Четвёртый принцип. Главным стратеги-
ческим партнёром Тюменской области были 
и остаются северные автономные округа – 
Югра и Ямал. Три самостоятельных субъек-
та Федерации объединяют общая история 
и общая стратегия развития.

Сформированная в настоящий момент 
конфигурация управления и сотрудниче-
ства трёх регионов является оптимальной 
и останется неизменной.

И пятый принцип. Я уверен, что настоя-
щая преемственность состоит в развитии. 

Поэтому, продолжая экономическую и со-
циальную политику, начатую Владимиром 
Якушевым, мы будем искать новые пути 
прогресса; создавать новые, основанные 
на достижениях современной мировой на-
уки направления.

Тем более что такие задачи ставит перед 
нами президент в своём майском указе «О 
национальных целях и стратегических за-
дачах Российской Федерации на период до 
2024 года».

Напомню главные из них: мы должны 
ускорить технологическое развитие, соз-
дать в промышленности и в АПК высоко-
производительные экспортно ориентиро-
ванные секторы.

Мы должны обеспечить устойчивый рост 
реальных доходов людей, последовательно 
бороться с бедностью.

И, наконец, региональная власть должна 
создать все условия для увеличения про-
должительности жизни, для того, чтобы в 
наших семьях рождалось больше детей.

Каким я вижу решение этих задач?
В сфере экономики.
Во-первых, необходимо продолжить си-

стемную работу по привлечению инвести-
ций, в том числе и на муниципальном уров-
не. Власть должна быть для инвесторов на-
дёжным партнёром.

Во-вторых, обеспечить дальнейшее раз-
витие региональной промышленности. В 
этом году будет завершено строительство 
двух новых заводов: деревообрабатыва-
ющего комплекса в Исетском и производ-
ственного комплекса в Уватском районе. 
Ещё 17 промышленных предприятий нахо-
дятся в стадии строительства. На этом мы не 
собираемся останавливаться.

Нашими надёжными партнёрами стали 
Роснефть, Новатэк, Сибур, Сургутнефтегаз, 
Газпромнефть, Лукойл, многие другие ком-
пании.

В-третьих, мы должны усилить работу по 
дальнейшей диверсификации региональ-
ной экономики.

Прежде всего, мы должны обратить вни-
мание на наукоёмкие направления: на циф-
ровую экономику, на создание высоко-
технологичных интеллектуальных произ-
водств. Это позволит увеличить региональ-
ный бюджет на величину, сопоставимую с 
доходами от традиционных секторов про-
мышленности.

В агропромышленном комплексе.
Скажу о главном достижении наших 

аграриев: тюменская продукция завоева-
ла признание не только в нашей области. 
Она хорошо продаётся и в других регио-
нах, пользуется популярностью в северных 

автономных округах. Это стимулирует нас 
продолжить создание системы глубокой пе-
реработки. Причём по всем основным на-
правлениям производства аграрной про-
дукции.

Хочу заверить наших сельских жителей: 
мы не оставим вас наедине с возникающи-
ми проблемами и трудностями. Мы будем 
искать новые эффективные меры поддерж-
ки кооперативного движения на селе.

Не стоит забывать о том, что 60 % картофе-
ля, 58 % овощей, 41 % молока производят-
ся личными подсобными хозяйствами. Че-
рез хорошо организованную кооперацию 
они смогут наращивать производство, по-
лучать всевозможные услуги, им будет лег-
че искать и выходить на новые рынки сбыта.

В сфере малого и среднего бизнеса.
Во-первых, нам нужно серьёзно подумать 

над дальнейшими мерами государственной 
поддержки малых и средних предприятий. 
Действующая областная программа под-
держки предпринимательства позволяла  
нам создавать 2,5 тысячи рабочих мест в год. 
И надо постараться удержать эту динамику.

Мы не должны допустить, чтобы бизнес 
уходил в тень, чтобы сокращались рабочие 
места, чтобы закрывались малые предпри-
ятия.

Во-вторых, там, где возможно, надо сни-
зить административную и налоговую на-
грузку на бизнес. Радикально уменьшить ко-
личество отчётов и проверок. Я лично обес-
печу жёсткий контроль за этим вопросом на 
региональном уровне.

В-третьих. Считаю крайне важным рас-
пространить опыт создания промышлен-
ных площадок на все муниципальные об-
разования.

Ведь гораздо легче начинать своё дело, 
если не нужно бегать по инстанциям за раз-
решениями на подключение к электриче-
ству, газу, воде. Пусть это будут небольшие 
по масштабам площадки. Но, уверен, они 
обеспечат повышение предприниматель-
ской активности в малых городах и сельских 
поселениях области.

В строительстве и создании комфорт-
ной среды проживания.

Мы должны как можно скорее закончить 
расселение аварийного жилищного фонда, 
а это 136 тысяч квадратных метров в 17 му-
ниципальных образованиях, это более 10 
тысяч граждан.

Нам необходимо продолжить и програм-
му газификации. За следующие четыре  года 
к магистральному газу подключатся более 
22 тысяч домовладений.

Ещё одна задача – развитие инфраструк-
туры. И это не только дороги, которые, ко-

нечно же, нужно строить. Это и внедрение 
даже в самом маленьком поселении так на-
зываемых достижений «современной ци-
вилизации». Приведу пример. У нас многие 
жители сёл получают зарплаты на карточки. 
А банкоматов у них нет. И, чтобы снять тыся-
чу рублей, им приходится ехать в райцентр, 
платить за дорогу. Разве это правильно?

образование.
Здесь также много предстоит сделать как 

в материальном, так и в содержательном 
смыслах.

Во-первых, мы продолжим строительство 
новых образовательных объектов. В пла-
нах на ближайшие годы – двенадцать школ 
и шесть детских садов. Но президент поста-
вил перед нами задачу к 2021 году обеспе-
чить местами в дошкольных учреждениях 
всех детей, буквально с рождения. Поэтому 
шестью детскими садами мы не обойдёмся.

Во-вторых, к 2021 году мы должны решить 
задачу по замене всех ветхих деревянных 
школ на модульные и капитальные. Таких 
объектов у нас 31.

Если говорить о содержательных задачах 
в сфере образования, то считаю чрезвычай-
но важным поддержать те позитивные на-
чинания, которые сформировались сегод-
ня в нашей высшей школе.

Надо продолжить серьёзную профори-
ентационную работу со школьниками, соз-
давать больше профильных классов, раз-
вивать систему средних профессиональ-
ных учебных заведений.

За 5 лет мы должны сделать максимум для 
того, чтобы на вновь открывающихся совре-
менных производствах в основном работа-
ли наши выпускники.

Здравоохранение.
Эта тема приобрета-

ет особый смысл и со-
держание в контексте 
последних решений 
Правительства России 
о поэтапном повыше-

Претенденты на пост губернатора от «Единой России»
на праймериз представили программы

Родился 6 января 1974 года в п. Березня-
ки Тюменского района.

Образование высшее: в 1996 году окон-
чил Тюменский государственный универси-
тет по специальности «Бухгалтерский учёт и 
аудит» с присвоением квалификации – эко-
номист.

Трудовая деятельность:
07.1994 – 07.2001 – работа в бизнес-струк-

турах.
07.2001 – 07.2003 – заместитель директо-

ра Департамента экономики администра-
ции Тюменской области.

07.2003 – 06.2005 – генеральный директор 
ОАО «Тюменский ЦУМ».

06.2005 – 12.2005 – директор департамен-
та имущественных отношений администра-
ции города Тюмени.

12.2005 – 02.2011 – заместитель губерна-
тора Тюменской области.

02.2011 – 02.2011 – первый заместитель 
главы администрации города Тюмени.

02.2011 – 05.2018 – глава администрации 
города Тюмени.

с 29 мая 2018 года назначен временно ис-
полняющим обязанности губернатора Тю-
менской области.

Родители: мать – учитель математики, 
отец – автомеханик высшей квалификации.

Женат, воспитывает четырёх детей.
Награды:
Медаль ордена «За заслуги перед Отече-

ством» II степени.

Биография врио губернатора 
Тюменской области А.В. Моора
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социальная поддержка

нии пенсионного воз-
раста.

В этой связи, особое 
внимание правитель-
ства области предла-
гаю обратить на «про-
филактическую меди-
цину», на задачу выяв-

ления болезней и патологий на ранней ста-
дии.

А это значит, что в особом поле внимания 
власти должна находиться первичная меди-
цина, особенно на селе. Здесь нужно макси-
мально приблизить современные медицин-
ские технологии к пациенту. Поэтому уже в 
2018 году мы построим современные ФАПы 
в Нижнетавдинском, Исетском, Заводоуков-
ском, Юргинском и Голышмановском рай-
онах. Эту работу будем форсировать и по 
другим нашим муниципальным образова-
ниям.

Социальная сфера.

Мы, безусловно, продолжим выполнять 
принятые обязательства по предоставле-
нию мер социальной поддержки тем, кто 
в ней нуждается. А это 450 тысяч человек.

Но на что здесь хочу обратить внимание: 
большое число наших земляков, особенно 
пожилых, больных, одиноких людей, нужда-
ются не только в материальной помощи, но 
и  во внимании и общении.

В последние годы в нашей области расши-
ряется движение волонтёров, которые бе-
рут на себя заботы об этих людях, стараются 
помочь им скрасить одиночество, вернуть-
ся к активному общению. Растёт число не-
коммерческих организаций, решающих эти 
же задачи. Считаю, что такие организации и 
движения важно всячески поддерживать.»

Владимир Нефедьев, представляющий в 
региональном парламенте Ханты-Мансий-
ский автономный округ – Югру, и Фуат Сай-
фитдинов, избранный в Тюменскую област-
ную Думу жителями Ямало-Ненецкого авто-

номного округа, в своих выступлениях под-
держали преемственность политики Пра-
вительства Тюменской области и обратили 
внимание собравшихся на огромное зна-
чение соглашения о сотрудничестве между 
Тюменской областью, Югрой и Ямалом. Этот 
исторический для трёх регионов документ 
был впервые подписан в 2004 году и недав-
но пролонгирован до 2025 года.

Важнейшей задачей для губернатора Тю-
менской области Владимир Нефедьев счи-
тает исполнение майского указа президента 
РФ – обеспечение роста естественной чис-
ленности населения, повышение продол-
жительности жизни до 78 лет, поддержку и 
популяризацию здорового образа жизни, 
развитие комплексной системы здравоох-
ранения, образования и науки, охрану окру-
жающей среды.

Как региональный координатор пар-
тийного проекта «Старшее поколение», 
Фуат Сайфитдинов предложил предус-

мотреть для пенсионеров в рамках про-
граммы «Сотрудничество» дополнитель-
ные преференции.

Во встрече кандидатов для участия в 
предварительном голосовании партии 
«Единая Россия» по выборам губернатора 
Тюменской области с партийным активом 
приняли участие 777 руководителей пер-
вичных партийных организаций из муни-
ципалитетов юга Тюменской области.

Следующие встречи в рамках праймериз 
«Единой России» по выборам губернатора 
Тюменской области состоялись 27 июня в 
Ханты-Мансийске и 28 июня в Новом Урен-
гое. 18 июля в Тюмени пройдёт конферен-
ция регионального отделения партии, где 
тайным голосованием выберут одного кан-
дидата. Итоговое решение будет направле-
но на согласование в президиум генсовета 
партии.

Пресс-служба губернатора
Тюменской области.

Новое в материнском
капитале

предпринимательство

Предпринимательское сообще-
ство Голышмановского района, не-
смотря на сложности, не сдаёт за-
нятых позиций, развивается и ак-
тивно реализует новые проекты. 
Об этом шла речь на шестой кон-
ференции «День предпринимате-
ля – 2018».

Объём инвестиций в 2017 году 
составил 2,8 миллиарда рублей. 
Показатель вырос, по сравнению 
с 2013 годом, в одиннадцать раз. 
Больше всего инвестиций было 
привлечено в сельскохозяйствен-
ную отрасль района.

Как рассказал глава района 
Александр Желтоухов, количество 
субъектов малого и среднего биз-
неса с 2015 года начало снижать-
ся – сказался экономический кри-
зис. Но это не повлияло на увели-
чение числа безработных. Люди из 
индивидуальных предприятий пе-
решли работать в более благопо-
лучные бизнес-структуры. Количе-
ство работающих в малом и сред-
нем бизнесе увеличилось на 65 че-
ловек, на сегодня официально за-
няты в бизнесе 2155 человек.

Глава района Александр Желто-
ухов сообщил, что в районе реа-
лизуется 19 инвестиционных про-
ектов, в них будет вложено 654 
миллиона рублей, рабочих мест 
откроется 254. Запланировано 
строительство комбикормового 
завода от омской компании «Ру-
ском», предприятие организуется 
на базе Голышмановского комби-
ната хлебопродуктов. Реконстру-
ированием торгового центра при 
въезде в посёлок занялась ком-
пания «Курганводопроводстрой». 
Продолжится расширение мега-
фермы в Усть-Ламенке, начнётся 
возведение ещё нескольких ко-
ровников для молочного стада. 
Выделен участок в восточной ча-
сти посёлка под строительство мо-

лодёжно-развлекательного цен-
тра. В селе Медведево начнётся 
строительство цеха по промыш-
ленному забою скота и перера-
ботке мяса.

Администрация Голышманов-
ского района готова предложить 
предпринимателям для реализа-
ции ещё ряд проектов. Необходи-
мы инвесторы для строительства 
молочной фермы на 600 голов в 
деревне Михайловке, также для 
налаживания производства дре-
весного угля и добычи сапропе-
ля. Фермерам предлагают разви-
вать на территории района овце-
водство, готовы выделить для это-
го земли в округе деревни Черем-
шанки.

О деятельности уполномочен-
ного по защите прав предприни-
мателей рассказала на конферен-
ции Лариса Невидайло. Она при-
зывала бизнесменов активнее за-
щищать свои права.

– Наша служба работает по рас-
смотрению жалоб и обращений, 
выявляет пробелы в законода-
тельстве и способствует его изме-
нению, также занимаемся просве-
тительской деятельностью, – со-
общила Лариса Невидайло. – Ко-
личество обращений в службу 
уполномоченного увеличилось в 
три раза, сократилось число про-
верок. В 2017 году в двух случаях 
удалось в арбитражном суде за-
менить штрафы в 150 тысяч руб-
лей на преду преждения. При этом, 
помочь мы можем предпринима-
телям только в досудебном уре-
гулировании вопросов, когда ре-
шение ещё не принято. Поэтому, 
если в ходе проверок возника-
ют проблемы, звоните, консуль-
тируйтесь. Большинство обраще-
ний в прошлом году связано с на-
логовым законодательством. С на-
шим участием внесены поправки 

в закон о выкупе муниципально-
го имущества, срок выкупа может 
составлять теперь восемь лет, а не 
пять, как раньше. Организуем об-
учающие семинары, в том числе с 
помощью видео-конференц-свя-
зи. В структуре уполномоченно-
го появился специалист по нало-
говому законодательству. Заходи-
те на сайт ombudsmanbiz72.ru. Для 
связи с нами используйте телефо-
ны: приёмная – 55-67-22, налого-
вый консультант – 55-65-44, юри-
сты – 55-65-38.

О государственной поддержке 
бизнеса на конференции расска-
зала директор Голышмановско-
го представительства Фонда «Ин-
вестиционное агентство» Ольга 
Усольцева.

Начальник управления соци-
альной защиты населения Светла-
на Смольникова поблагодарила 
предпринимателей Голышманов-
ского района за сотрудничество 
и помощь в решении социальных 
проблем.

– В непростые времена отсут-
ствия экономической стабильно-
сти, наши бизнесмены оказыва-
ют материальную и моральную 
поддержку нуждающимся, – от-
метила Светлана Смольникова. – 
Благодаря заботе и отзывчивости 
предпринимателей дети из мало-
имущих семей получают подарки 
к Новому году. Инвест агентство 
ежегодно организует акцию «Биз-
нес – детям». Благодаря бизнес-со-
обществу района мы имеем воз-
можность помочь людям, постра-
давшим от пожаров. Средства со-
бирались и направлялись на лече-
ние тяжелобольных детей. В этом 
году ко Дню Победы были собра-
ны деньги, которые направляют-
ся для оказания помощи ветера-
нам. Предприниматели участву-
ют в акции по подготовке детей к 
школе, занимаются благотвори-
тельностью.

От управления социальной за-
щиты населения благодарствен-
ные письма за активную благотво-
рительную деятельность вручи-
ли Анжелике Кнакниной, Михаилу 
Потапову, Екатерине Коробцовой, 
Александру Довганю, Владимиру 
Круглику.

Предприниматели – Вадим Це-
пилов, Елена Марчук, Татьяна 
Волкова, Владимир Кутырев, Ан-
дрей Стаценко, Владимир Андри-
янов, Гульнара Нурсамбаева, Вик-
тор Робканов получили благодар-
ственные письма от главы района 
Александра Желтоухова и Инве-
стиционного агентства Тюменской 
области. 

Наталия ГлАдКоВСКАя. 
Фото романа БодриКоВА.

Стабильный бизнес – основа
экономики района

Елена Марчук в бизнесе 18 лет. За многолетний
труд – благодарность главы района

Ежегодно вносятся поправки в 
закон о мерах государственной 
поддержки родителей с двумя и 
более детьми. С этого года поя-
вились новые возможности в ис-
пользовании средств материнско-
го капитала.

– Семьи с низкими доходами 
получили право на выплаты из 
средств материнского капитала в 
случае рождения второго ребён-
ка с первого января 2018 года, – 
поясняет руководитель группы 
социальных выплат Межрайонно-
го управления Пенсионного фон-
да РФ в Голышмановском районе 
Тюменской области Наталья Фе-
досова. – Ребёнок и мама долж-
ны быть гражданами Российской 
Федерации и постоянно прожи-
вать на территории страны. Ещё 
одно условие, дающее право на 
такую меру поддержки: доход на 
каждого члена семьи за послед-
ние двенадцать месяцев был ме-
нее 16818 рублей. Размер ежеме-
сячной выплаты из маткапитала 
в Тюменской области составляет 
10832 рубля. Подать заявление о 
назначении выплаты можно в лю-
бое время в течение полутора лет 
со дня рождения ребёнка, в том 
числе одновременно с заявлени-
ем о выдаче сертификата на мате-
ринский капитал. Хочу заострить 
внимание: если семья обрати-
лась в клиентскую службу ПФР не 
позднее полугода после появле-
ния ребёнка, сумма ежемесячных 
выплат за прошедшие месяцы бу-
дет перечислена в полном объё-
ме. Пpи пoдaчe зaявлeния по про-
шествии шести месяцев, выплaтa 
нaзнaчaeтcя c даты oбpaщeния зa 
нeй. Ежемесячная выплата преду-
смотрена до полутора лет. Пер-
вое заявление пишется на год, 
по истечении этого срока семье 
повторно нужно будет написать 
заявление на предоставление 
средств из материнского капита-
ла. Кстати, выплату можно прио-
становить в любой момент. На се-
годня в Голышмановском райо-
не принято всего два заявления 
на ежемесячную выплату. Семьи 
предпочитают расходовать мате-

ринский капитал на погашение 
кредитов, взятых на улучшение 
жилищных условий ещё до рож-
дения ребёнка, дающего право 
на сертификат. В данном направ-
лении тоже есть новшества: сей-
час не имеют значения сроки воз-
никновения финансовых обяза-
тельств по перекредитованным 
займам.

Maтepинcкий кaпитaл вceгдa 
пpeдуcмaтpивaл pacпopяжeниe 
cpeдcтвaми нa oбpaзoвaтeльныe 
уcлуги для дeтeй. Paньшe направ-
лять дeньги нa эти цeли мoжнo 
былo тoлькo cпуcтя тpи гoдa 
пocлe poждeния или уcынoвлeния 
peбёнкa, зa кoтopoгo получи-
ли сертификат. С 2018 гoдa ceмьи 
имеют возможность пользо-
ваться материнским капиталом 
ужe чepeз двa мecяцa c мoмeнтa 
пpиoбpeтeния пpaвa нa нeгo. 
Pacпopядитьcя cpeдcтвaми в тaкoй 
cpoк мoжнo нa oплaту дeтcкoгo 
caдa и яcлeй, в тoм чиcлe чacтныx, 
a тaкжe нa oплaту уcлуг пo уxoду 
и пpиcмoтpу зa peбёнкoм. Мате-
ринский капитал разрешается ис-
пользовать и на старшего ребён-
ка, если он посещает дошколь-
ное учреждение, или на другие 
платные образовательные ус-
луги. Нeoбxoдимым уcлoвиeм 
являeтcя нaличиe у opгaнизaции 
лицeнзии нa пpeдocтaвлeниe 
cooтвeтcтвующиx уcлуг. В текущем 
году десять голышмановских ма-
мочек написали заявления о на-
правлении средств материнского 
капитала на образовательные ус-
луги.

Программа материнского капи-
тала продлена дo З1 дeкaбpя 2021 
гoдa, его сумма составляет 453026 
рублей. За время действия данной 
меры поддержки на территории 
Голышмановского района выдано 
всего 1895 сертификатов в связи с 
рождением второго и последую-
щих детей, уже полностью распо-
рядились средствами маткапита-
ла 738 семей. В этом году Голышма-
новским управлением ПФР приня-
то заявлений на получение мате-
ринского капитала от 45 человек.

оксана ТиТЕНКо.
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программа «вектор» каждую среду и пятницу в 19:30 на канале «тюменское время»

Четвёртый год подряд на Го-
лышмановской земле проводит-
ся фестиваль народного творче-
ства в честь талантливого земля-
ка Леонида Ивановича Шарохи. 
Заслуженный артист РСФСР, ве-
дущий солист Омского государ-
ственного народного хора Лео-
нид Шароха побывал с гастроля-
ми в 47 странах, своим творче-
ством прославлял родной край. 
Теперь фестиваль «На родине 
Леонида Шарохи» занял значи-
мое место в нашей истории. В 
этом году организаторы посвя-
тили его 95-летию Голышманов-
ского района.

Местных жителей и гостей глав-
ного культурного события года 
приветствовал врио губернато-
ра Тюменской области Александр 
Моор на торжественном откры-
тии:

– Этот юбилей – особенный. Го-
лышмановский район находится 
в одном шаге от приобретения 
статуса городского округа. Соот-
ветствующий законопроект уже 
рассмотрели областные парла-
ментарии и приняли его в пер-
вом чтении. Район шёл к этому не-
сколько лет: развивал экономи-
ку и повышал собственные дохо-
ды, проводил активную инвести-
ционную политику, которая даёт 
свои положительные результаты. 
По-прежнему аграрный сектор – 
основа экономики района. Такие 
показатели, как посевные площа-
ди, объёмы производства зерна и 
молока, в муниципалитете – одни 
из лучших в Тюменской области. 
Здесь интенсивно развивается 
социальная сфера, строится жи-
льё. Голышмановцы достигают за-
метных результатов в творчестве 
и спорте, бережно хранят свои 
традиции и культуру. Я уверен, 
что успешность любого района 
зависит от людей, которые живут 
и работают в нём. Голышмановцы 
заботятся о будущем своей малой 
родины и нашей большой Тюмен-
ской области.

Александр Моор вручил бла-
годарности губернатора Тюмен-
ской области за добросовестный 
труд в сфере образования и за ак-
тивное участие в общественно–
политической жизни региона 
шести жителям муниципалитета. 
Наград удостоились педагог-ор-
ганизатор Голышмановского мо-
лодёжного центра Елена Воро-
нова, мастер производственно-
го обучения агропедколледжа 
Владимир Славский, заведую-
щая Среднечирковской школой 
Ирина Смирнова, старший воспи-
татель Ражевского детского сада 
«Тополёк» Надежда Бородина, ин-
структор по физической культуре 
детского сада № 4 «Ёлочка» Елена 
Сухова, глава Боровлянского по-

селения Людмила Юрлова. Глава 
Голышмановского района Алек-
сандр Желтоухов вручил удосто-
верение, нагрудный знак и ленту 
«Почётный гражданин Голышма-
новского муниципального райо-
на» трактористу ООО СП «Голыш-
мановское» Сергею Тутулову. По 
решению районной Думы, ему 
присвоено высокое звание за вы-
дающийся вклад в развитие агро-
промышленного комплекса.

Среди почётных гостей Шаро-
хинского фестиваля были депу-
таты Государственной Думы РФ 
Иван Квитка и Дмитрий Перми-
нов, который имеет звание «Ге-
рой России», парламентарий Тю-
менской областной Думы Виктор 
Рейн, заведующий отделом на-
родно-певческого искусства Госу-
дарственного Российского Дома 
народного творчества города 
Москвы Пётр Сорокин, главы го-
родов и районов нашего регио-
на. Большинство из них впервые 
побывали на этом мероприятии.

– Я привёз жителям Голышма-
новского района большой привет 
от Министерства культуры Рос-
сийской Федерации, от коллек-
тива Московского Дома народно-
го творчества имени Поленова и 
его директора Тамары Пуртовой, 
которая является председателем 
Российского комитета по сохра-
нению нематериального культур-
ного наследия при Комиссии РФ 
по делам ЮНЕСКО, – сказал Пётр 
Сорокин. – Меня порадовало то, 
что фестивалю дали поистине на-
родное название – Шарохинский. 

Замечательно, что память о Лео-
ниде Ивановиче чтят на Голышма-
новской земле, помнят о нём и в 
Омске. Его имя известно специ-
алистам народно-хорового жан-
ра по всей России и любителям 
народного творчества старшего 
поколения. Шарохинский фести-
валь – это незабываемые впечат-
ления, насыщенные яркими эмо-
циями. Он служит укреплению 
связей между поколениями и 
развитию народного творчества.

Многие посетители фестива-
ля сошлись во мнении, что этот 
уникальный проект способству-
ет историко-духовному едине-
нию жителей уже нескольких ре-
гионов. К нам приезжают гости 
не только из тюменских районов 
и городов, но и из Омска, Кургана, 
Свердловска, Анапы, Сочи. Всех 
не перечесть! И гости – не про-
сто зрители, а активные участни-
ки действа.

– Настроение отличное, созда-
на такая атмосфера, что стоять на 
месте просто невозможно – ноги 
так и рвутся в пляс или в народ-
ную игру, – делится впечатления-
ми руководитель грантового от-
дела Благотворительного фонда 
развития города Тюмени Светла-
на Дремлюга. – Статус фестива-
ля растёт, гостей приезжает всё 
больше, в том числе представи-
тельных. Большое счастье, что 
эта идея из маленького локаль-
ного мероприятия в стенах Двор-
ца культуры вылилась в крупно-
масштабное событие под откры-
тым небом. Здесь такая мощная 

энергетика, которая всех заряжа-
ет бодростью на год вперёд. Нам, 
представителям фонда, радостно 
ощущать свою сопричастность к 
рождению Шарохинского фести-
валя и к развитию Голышманов-
ского района средствами культу-
ры. У нас была задача: разбудить 
население, чтобы они сами захо-
тели сделать свою жизнь инте-
реснее, реализовывать различ-
ные инициативы. По-моему, у го-
лышмановцев это здорово полу-
чается.

Церемония открытия фестива-
ля «Радужная карусель» прохо-
дила на большой площади им-
провизированного старинно-
го селения. Здесь возвышалась 
огромная сцена, оформленная 
в народном стиле, где хор «Рос-
сияночка» исполнил гимн Шаро-
хинского фестиваля. Захватыва-
юще смотрелись танцы. Дробуш-
ки из-под каблучков девчонок 
молодёжных хореографических 
коллективов «Фантазия» и «Гло-
рия» разносились по всей окру-
ге. Вокальный ансамбль район-
ного Дворца культуры «Юность» 
распевал песни. Народные ме-
лодии раскатисто разливались 
по огромной поляне. Старинный 
обряд чествования своего Рода 
– уже традиционный для Шаро-
хинского фестиваля. Маленькие 
хороводы плавно перерастали в 
большой, он переходил в пляску, 
завораживал своим рисунком. 
Люди активно включались в на-
родные игры «Ручеёк» и «Капка-
ны», которые традиционно орга-

низуются на открытии фестиваля.
– Нас с мужем с первых минут 

поразил размах мероприятия, 
– восхитилась Зоя Отт из Иши-
ма. – Честно говоря, не ожида-
ла увидеть такой массовости. Та-
кая огромная территория заня-
та под праздник, даже не объ-
ять враз. Мы приехали на Шаро-
хинский фестиваль компанией из 
четырнадцати человек с ночевой, 
чтобы, не торопясь, рассмотреть 
каждую тематическую площадку 
и отдохнуть душой. Столько мно-
го молодёжи, семей с маленьки-
ми детьми! И для них тоже при-
думано много развлечений. Уди-
вили огромная сцена с хорошим 
звуком и красивейшие наряды 
артистов. Ещё понравилось, что 
многие пришли на праздник в на-
родных костюмах – это добавля-
ет самобытного колорита. Подку-
пает открытая и доброжелатель-
ная обстановка, гостеприимство 
голышмановцев. Такие меропри-
ятия очень нужны: они сближают 
людей.

Надежда Казак, старшая дочь 
Леонида Шарохи, приехала на 
фестиваль в честь своего отца из 
Сочи. Призналась, что эмоции пе-
реполняют не меньше, чем в пер-
вое посещение.

– В этом году праздник прово-
дится ещё более профессиональ-
но, все детали отточены, – отме-
тила она. – Площадь расширили, 
много высокопоставленных го-
стей приехало, больше представ-
лено мастеров. Благодарна орга-
низаторам за титанические уси-
лия: столько придумать разных 
конкурсов и столько сплотить лю-
дей. Горжусь, что на малой роди-
не отца так прославляют его имя.

Шарохинский фестиваль – 
часть крупномасштабного социо-
культурного проекта, который 
реализуется в Голышмановском 
районе в рамках всероссийско-
го конкурса «Культурная мозаи-
ка малых городов и сёл» и про-
екта «Сибирский тракт». Нынеш-
ний фестиваль проходил уже при 
поддержке Госдумы РФ, Тюмен-
ской областной Думы, Правитель-
ства Тюменской области, район-
ной администрации, московского 
Благотворительного фонда Тим-
ченко, Благотворительного фон-
да развития города Тюмени, Бла-
готворительного фонда поддерж-
ки и развития местных сообществ 
Голышмановского района «НАШЕ 
ВРЕМЯ».

По предварительным подсчё-
там, Четвёртый Шарохинский 
фестиваль посетили около вось-
ми тысяч человек за три дня. Под-
робнее о его проведении читайте 
в следующем номере.

оксана ТиТЕНКо.
Фото олеси ЗАЗУлиНоЙ.

Приходите в наш дом – наши двери открыты

Будто на машине времени перемещаешься на несколько веков назад и с головой погружаешь-
ся в жизнь наших предков, воссозданную на интерактивных площадках. Словно из-под земли 
«выросли» торговые ряды, стилизованные избы со старинной утварью и плетёными заборчи-
ками. Мужчины ходят в льняных косоворотках, женщины – в расшитых платьях, платках, вен-
ках да кокошниках. Гостей привечают у расписных ворот и зазывают на массовые гуляния. Зву-
чат задорные русские песни, звенят балалайки, заливаются гармони, кружат хороводы, играют 
в народные игры, проводят обряды и ремесленные мастер-классы. Волшебство, да и только!

Награду за достойный труд 
из рук врио губернатора 

Александра Моора получил 
Владимир Славский

На «ярмарке широкой» мастера удивляли
своими рукотворными шедеврами

«радужная карусель» и обряд чествования рода объединили  
участников открытия  фестиваля
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